







Inauguration de l'agora d'agriculture urbaine

Mercredi 22 septembre 2021 14 h 00 Allées Fénelon



©photothèque Ville de Cahors-Grand Cahors- C.Lauzin









Contact Presse:

COMMUNIQUÉ

Inauguration de l'agora d'agriculture urbaine

Un jardin partagé pédagogique pour aller vers l'autonomie alimentaire

Engagée sur le chemin de la transition écologique, la Ville de Cahors développe cette année **de nouvelles** actions en faveur du retour de la biodiversité en ville et de l'autonomie alimentaire. La réalisation de l'agora d'agriculture urbaine, tout comme les jardinières partagées à Saint-Georges et place des Républicains Espagnols, ou encore les parterres de légumes anciens allée des Soupirs, s'inscrivent dans ce mouvement. Ces actions expérimentales ont pour but de sensibiliser les habitants aux liens entre les systèmes alimentaires et la biodiversité tout en accordant une place croissante à la nature en ville.

Géré par l'association Autonomie alimentaire Cahors dans le cadre d'une démarche partenariale et participative, l'aménagement du jardin démonstrateur situé sur les allées Fénelon en centre-ville a démarré au printemps 2021. Une pergola, un cheminement en dalles d'Occitanie Pierres, des buttes, des jardinières surélevées accessibles aux personnes à mobilité réduite, un collecteur d'eau de pluie, une treille de plantes grimpantes et une petite mare ont progressivement pris forme pour aujourd'hui composer l'ensemble paysager du jardin conçu par Cahors Juin Jardins.

Un jardin pédagogique pour repenser le rapport avec les systèmes alimentaires

Ce jardin pédagogique se veut être un outil pour initier les habitants aux techniques alternatives de jardinage, en particulier la maîtrise de la consommation de l'eau (paillage, récupération de l'eau de pluie...) et la suppression d'intrants chimiques (permaculture, compostage...). Il vise à **encourager les habitants à repenser leur rapport avec les systèmes alimentaires** en cultivant leurs propres fruits et légumes, en consommant local et de saison. Véritable espace d'éducation populaire, il a pour vocation à devenir un lieu d'échanges, d'animations et créateur de lien social autour des enjeux d'autonomie alimentaire.

Un site qui vit : des chantiers participatifs et des ateliers pédagogiques

Les premiers ateliers pédagogiques avec les enfants des écoles de la ville ont démarré en juin : le 4 juin, il s'agissait des premières plantations avec les enfants des écoles de la ville, et le 16 juin une sensibilisation sur l'éco-pâturage en présence d'une partie des moutons mobilisés pour entretenir certaines parcelles de la ville en juin-juillet. Des chantiers participatifs de mai à septembre ont été organisés pour poursuivre la progression de l'aménagement du site : construction de la pergola, tressage de bambous, semis aux serres, plantations...

L'activité du jardin est bel et bien lancée. Une dizaine d'ateliers pédagogiques est d'ores et déjà programmée cet automne : des balades découverte de plantes sauvages comestibles, atelier jardin forêt, visite commentée...(voir programme distribué).

Un projet financé dans le cadre du plan France relance

Ce projet engagé par la Ville de Cahors et l'association Autonomie Alimentaire Cahors bénéficie du soutien financier de l'Etat à hauteur de 50 % dans le cadre du plan France relance.

Une inauguration qui lance officiellement le programme des activités pédagogiques du jardin.

Le maire de Cahors Jean-Marc VAYSSOUZE-FAURE, les bénévoles de l'association Autonomie alimentaire Cahors, Catherine BONNET, adjointe au maire en charge de l'aménagement des espaces publics et des espaces verts et Johann VACANDARE, adjoint au maire en charge de la transition écologique et de la participation citoyenne, organisent **l'inauguration du site ce mercredi 22 septembre**. Ce moment de rencontre et d'échanges qui sera l'occasion de découvrir le fonctionnement du site et le programme des activités à venir se déroule en présence de François ROUILLAY et Sabine BECKER, auteurs du livre « En route pour l'autonomie alimentaire » paru aux éditions Terre vivante et de Stéphane LINOU, pionnier du mouvement locavore en France.

Au programme de l'inauguration à 14 h :

- Discours introductif du Maire
- Visite commentée du jardin par l'association Autonomie Alimentaire 46
- Inauguration
- Dégustation de préparations culinaires issues des plantes du jardin
- Distribution du programme des animations prévues pour l'automne

Dans l'après-midi, l'association Autonomie alimentaire Cahors organisera d'autres temps forts :

- L'après-midi : dédicace du livre « En route pour l'autonomie alimentaire » par François ROUILLAY et Sabine BECKER
- 15 h : atelier tissage de mandalas végétaux avec les bénévoles de l'association
- 17 h : visite commenté du jardin ouverte au public
- 18 h : apéro partagé